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香港文匯報訊（記者 李昌鴻）招商銀行（3968）近日
在深圳舉辦「千鷹展翼」公益活動，副行長唐志宏指
出，招行的二次轉型獲得了初步成果，今年「千鷹展翼」
力爭培育和扶植創新型成長企業客戶2000家，未來三年
內力爭對科技型中小企業貸款餘額佔比達到中小企業貸
款總額的50%；在財富管理方面，招行私人銀行在國內力
拔頭籌，擁有27家的私人銀行中心、50家私密專享的財
富管理中心。
唐志宏日前在接受記者採訪時表示，招行二次轉型的

重點是力拓中小企業業務和財富管理等，圍繞資本、收
益和創新來做文章。其中「千鷹展翼」是招商銀行實施
「二次轉型」的戰略重點。該項目原本計劃每年新增1000
家創新型成長企業，然而到去年末合作客戶總數就已經
達到3329家，目前已經突破5000家，並已成功鎖定了2萬
家核心培育客戶。

「千鷹展翼」合作客戶逾5000家
針對這些企業的信貸規模穩步擴大，截至今年6月末，

招行已為「千鷹展翼」客戶提供了上千億元的授信支
持，幫助很多企業打破發展過程中的資金瓶頸。2011年
以來，千鷹展翼計劃項下的近百家企業成功登陸中小及
創業板，佔兩板總上市企業的30%以上。
招行將力爭創新企業客戶數年底達到20000家，未來五

年將投放2000億元貸款專項支持創新型成長企業，在未
來三年內力爭對科技型中小企業貸款餘額佔比達到中小
企業貸款總額的50%。此外，目前，招行已經在全國28家
一級分行建立中小企業金融部，在全國建立小企業信貸
中心36家分中心，招行全行中小企業一般貸款餘額超過
4600億元，中小企業貸款佔比達到53%以上。

獲「中國最佳私人銀行」獎
財富管理是招行二次轉型另一重點發展業務，唐志宏指出，截至

目前，招行已經在內地21個城市設立了23家私人銀行中心。私人銀
行的客戶，將近2萬戶。年均增速35%，管理客戶總資產4500億元以
上，年均增速40%。在零售客戶管理的客戶總資產的佔比達到
18%。目前，招行在財富管理市場的產品種類也越發多元化。從理
財、保險、基金、信託，到已經推出的貴金屬、紅酒、藝術欣賞，
再到子女教育、老年的遺產等、已開始慢慢接近西方的需求。在最
近剛剛揭曉的《亞洲貨幣》雜誌2012年度最佳私人銀行評選中，招
行私人銀行榮獲了「中國本土最佳私人銀行」大獎。
而在企業年金綜合競爭能力方面，招行截至2011年末在具有企業年

金受託、賬戶管理以及託管資格的金融機構中均名列前茅。而美國
《財富》雜誌7月9日發佈2012年度全球最大的500家公司排行榜，招行
首次入圍該榜單，這從側面印證了招行二次轉型獲得了初步成果。
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滬深交易所分別在大型和中小企業上市和交易
方面擁有優勢，一直想參股內地交易所的港

交所，將有機會參股內地交易所，進行強強聯
合，以應對海外交易所的競爭。

確定上交所和深交所監事長
據內地《經濟觀察報》報道，7月中旬，上交所

和深交所召開了關於股份制改革的討論會議，據
稱它們也在考慮未來交易所的董事會和監事會設
立。有消息人士表示，醞釀多年的交易所由會員
制轉向公司制改革即將啟動。目前可以確認的消
息是，目前上交所和深交所的擬任監事長都已經
確定。證監會7月初宣佈楊勇平卸任四川省證監局
局長職務，調往深交所任監事長。而上交所監事
長的人選也已經基本確定，將由現任上海證監局
黨委書記、局長、上海稽查局局長張寧擔任。而
上海期貨交易所也將作為三大期貨交易所設監事
會的試點單位。

滬期交所試點設監事會
成立20多年來，滬深交易所一直是國有行政事

業單位，實行會員制，在1997年7月國務院決定，
滬深證交所劃歸中國證監會直接管理，之後兩個
交易所就再也沒有監事長一職，其功能由交易所

監察委員會取代。種種跡象表明，包括上交所、
深交所和三家期貨交易所在內的多個證券期貨交
易所正在醞釀又一次重大改革。
深圳一知名券商投行負責人稱，交易所的改制

為公司，將有利其發展，這是全球資本市場發展
的趨勢，目前全球絕大多數交易所均為公司制。
當滬深交易所從行政會員制轉為公司制後，交易
所未來將具有更加明顯的獨立性，作為交易平
台，兩大交易所可以更進一步優化資源，甚至上
市融資，有利與其他交易所進行參股或收購。而
以往行政事業單位一切由中證監說了算，也不可
以與其他交易所進行併購。他稱，港交所以前一
直有意參股滬深交易所，以應對全球交易所整合
潮帶來的競爭壓力。

港交所或參股滬深交易所
滬交所作為國內大型企業上市雲集的平台，擁

有許多優勢資源，而深交所旗下的中小板和創業
板發展十分快速，香港創業板則陷入邊緣化。因
此，港交所一直想參股甚至收購滬深交易所股
權，以增強自身的競爭優勢，並可實現各自上市
股票的相互掛牌上市，但礙於滬深交易所行政事
業單位難以遂願，未來滬深交易所實行公司制
後，港交所參股或收購滬深交易所只是時間上的

問題。此外，滬深交易所還可走出國門，收購國
外交易所股權，他們甚至會與港交所合作，共同
收購一些優質交易所股權，這並非沒有可能。

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）內地有傳言指，滬深交易所將啟動股份制改

革，年內或將完成。滬深交易所作為國家行政事業單位，成立20多年來一直實行會員

制，如果改制轉為公司的話，將可以進行一系列的資本操作，包括交易所本身可以上

市，與港交所（0388.hk）換股，甚至到海外收購一些交易所的股權也可以成事。

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報

道）隨 內地民眾生活水平的提高，
保健品消費市場開始增大，商家已開

始瞄準這一塊蛋糕。廣百集團打造的
廣百尚宜國際保健精品城29日正式營
業，這是廣東省首家以保健養生為主
題的購物商城，匯聚海內外多個保健
品牌，如同仁堂、寶明堂、中健行、
銀櫃等等，新張首月消費者還可尊享
多項折扣優惠和免費體驗。廣百集團
相關人士透露，試業期間效果不錯，
正計劃往珠三角拓展，下一間店將開
在佛山。
據了解，隨 內地健康消費意識增

強，保健品市場潛力巨大。目前內地
保健品分為保健食品和保健用品兩大

類，2011年內地保健食品銷售額已超
過1500億元，其中廣東為780多億
元，佔全國的53.7%。

粵首家保健品專題商場開業
業界人士表示，相關市場的消費潛

力也讓城市規劃者看到商機，廣州市
市長陳建華日前也提出了擬在穗東山
口片區，打造健康醫學中心的區域發
展規劃。廣百集團旗下廣百置業公司
總經理李敏聰介紹，廣百尚宜國際保
健精品城選址正好在穗市長提出的發
展區域，該商城位於穗農林下路商

圈，每年有超千萬的消費人群，周邊
主流消費群體以注重健康保健的中高
端群體為主，年家庭消費6萬元以上
的佔70%。

下一步計劃進軍佛山搶市場
按規劃，該項目將打造成廣東省第

一家集保健產品展示、銷售、服務、
技術交流於一體的保健品主題商城，
以有別與以往保健品消費主要在超
市、藥店等地方，商城匯集更多的優
質保健品牌商家，並為消費者提供更
實用的健康養生諮詢服務，包括科學
的保健、均衡的營養、高品味的養生
方式等。李敏聰表示，該商城試業期
間效果不錯，公司已計劃未來在珠三
角拓展，下一步計劃進軍的城市則是
佛山。

■相關商家透露，已計劃拓展珠三角

保健品市場。

穗商家搶珠三角保健品商機
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香港文匯報

記者李昌鴻 攝

■轉為公司制，因擁有創業板和中小板優勢，深交

所未來或將成為港交所併購的對象。 李昌鴻 攝

馬牌合肥兩輪輪胎項目月底試產 河南開通首條飛日本航線

溫州機場獲批國際直航

內地首誕太陽能光伏客車

香港文匯報訊（記者 程相逢、芮拴穩 鄭州報道）一
架空客A320飛機日前在鄭州機場騰空而起飛向日本大
阪，鄭州—浦東—大阪航線的首航，標誌 河南省與日
本空中道路已經暢通。據悉，鄭州—浦東—大阪航線是
河南與日本之間開通的首條定期航線，每周7班，經停
上海浦東機場，全程大約需要7個小時。
鄭州機場公司總經理安惠元告訴記者，鄭州機場正在

加快開闢國際新航線。年底前有望開通日本的東京、印
度尼西亞的雅加達、美國的芝加哥等國際大都市。

香港文匯報訊（記者 趙臣，通

訊員 錢朝群、邱學敏 合肥報道）

據合肥高新區南崗科技園消息，
大陸馬牌兩輪輪胎（合肥）有限
公司兩輪輪胎項目開始進行設備
安裝和調試，月底開始試生產，
年內計劃生產20萬條高品質自行
車輪胎。
據介紹，大陸馬牌兩輪輪胎（合

肥）有限公司兩輪輪胎項目，屬於
該企業在合肥高新區內的增資擴建
項目，主要為中國等亞洲國家乃至
世界各地市場生產山地車和賽車輪
胎。項目佔地面積6,000平米，總
投資1,200萬美元。預計達產後的
產能為170萬條高品質自行車輪
胎，可實現年產值0.96億元（人民
幣，下同），實現稅收100萬元。

遼源9月辦國際襪業交易會
香港文匯報訊（記者 劉靖宇 長

春報道）記者日前從吉林省政府
新聞發佈會上獲悉，2012中國遼
源國際襪業交易會，將於今年9月
在遼源市東北襪業交易中心舉
辦。目前，招商招展已完成任務
的40%。屆時，將吸引來自國內
外的客商3萬餘人齊聚遼源。
本次襪交會參展面積22,710多平

方米，設有棉襪展區、絲襪展
區、織針及襪機配件展區、染

整、襪機設備展區、襪業歷史溯
源展區。襪交會共舉行六項活
動：2012中國遼源國際襪業交易
會開幕式；還將舉行以襪子行業
的發展與未來為主題的高峰論
壇；「2012中國遼源國際襪業交
易會」新產品流行趨勢及名優襪
品發佈會；襪子產業推介會及項
目簽約儀式；中國襪業名城之夜
文藝晚會；襪子歷史溯源展及襪
機博物館等。

香港文匯報訊（記者 李楊 蘭州報道）甘肅
定西市市長常正國日前於新聞會表示，定西市
將於8月19日至21日，在隴西縣舉辦「中國·
定西第五屆中醫藥產業博覽會」。據了解，本
次大會集科研成果展示、種植加工考察、投資
經貿洽談、學術研討交流為一體。
常正國介紹，「中國·定西第五屆中醫藥產

業博覽會」由甘肅省政府和國家科技部主辦，
定西市政府和甘肅省工信委、科技廳、農牧
廳、商務廳、衛生廳等部門共同承辦。本次大
會以「綠色、傳承、健康、發展」為主題，分
為開幕式、參觀展覽、中醫藥產業發展交流座
談、參觀考察、定西市中醫藥產業項目推介會

等五部分。現已邀請到國家有關部委領導、省市及友好
市縣各級領導、專家學者等嘉賓共900多人，是一次高
規格、高水平的國家級中醫藥產業發展盛會。

中醫藥將成支柱產業
定西自古就以「千年藥鄉」著稱，是中國道地、優勢

地產中藥材的重要主產區之一。全市共有各類中藥材品
種439種，種植面積位列全國地級市第一。定西市內五大
中藥材市場年交易量30多萬噸，交易額達70多億元，銷
售遍及全國31個省市。去年，定西市建成投運了「中
國．文峰藥材交易城」，預計今年銷售額將突破50億元。
「當前，定西市正在銜接設立甘肅生物醫藥投資基金，並
加緊編制實施中醫藥產業千億元產值規劃，屆時，中醫
藥產業將成為定西市的支柱產業和戰略性新興產業。」
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香港文匯報訊 (記者 朱丹 黑龍江報道) 備受矚目的中國首輛太陽能光伏客車下線揭

幕儀式日前在黑龍江省龍華汽車有限公司廠區舉行。該新能源客車的成功下線，標誌

在中國乃至世界首次將太陽能光伏發電技術應用在客車上。

首批正式下線的氣電混合動力公交客車為8-
12米電電氣（太陽能+鋰電池+天燃氣）混

合動力城市客車、CNG城市客車、太陽能電電混
合城市客車三個車型。其中最大車型長達12米，
最多可容納100人。該車採用的動力驅動系統，
利用太陽能與鋰電池相結合的能源供給方式，可
以增加35%左右的續駛里程，降低了整車成本。

黑龍江龍華汽車生產
據黑龍江龍華汽車有限公司董事長張根發介

紹：該公司是上海聯孚集團兼併重組坐落在齊齊
哈爾市龍沙區的黑龍江汽車改裝有限公司後組建
的新能源汽車產業化生產企業，也是聯孚集團投

資最大的基地化企業，主要生產新能源客車、公
交車；電動車專用電機和太陽能光伏發電組件。
該項目總投資21億元，佔地66.8萬平方米，於
2010年8月12日正式開工建設。項目按3期規劃5年
建設的戰略方針分步推進。截至2012年5月底，
累計完成投資7.33億元。

另籌電池片研產項目
公司目前已具備年產太陽能電池組件50MW的

生產能力，生產的產品廣泛為顧客接受，並成功
推向國際市場，產品遠銷美國、日本、南非等很
多國家和地區。同時正在籌劃建設電池片研發、
生產項目。

香港文匯報訊（記者 白林淼 溫州報道）

溫州機場日前通過由國家口岸辦牽頭，公安
部、海關總署、國家質檢總局、民航總局、
總參謀部會同的專家組驗收，正式成為繼杭
州、寧波機場後浙江省內第三家可以直航國
際的機場。溫州永強機場負責人表示，獲批
國際直航後的溫州永強機場，近期便開通韓
國、日本及東南亞國家航線，中遠期開通歐
美往返航班。

近期通韓日 遠期飛歐美
溫州機場是目前內地開通航線最多、旅客

吞吐量僅次於海南三亞的地市級機場，2011

年旅客吞吐量、貨
郵吞吐量、航班起
降 架 次 分 別 是
559.87萬人次、4.9
萬噸、5萬架次。
而現有航線幾乎處
於飽和狀態，票價
居高不下，飛往國
內幾大樞紐機場的
機票常常「一票難
求」。

航空口岸半年客流增20%
與此同時，溫州至今已有60多萬華僑在世

界131個國家和地區創業發展，國際及地區
航空市場前景廣闊。據不完全統計，2011
年，溫州地區入境旅遊達47萬人次，出境旅
遊6.3萬人次，經溫州機場出入香港的旅客達
7.72萬人次。而今年1-6月份，溫州航空口岸
共完成入出境旅客4.58萬人次，同比增長了
20%。尤其是溫州與台北的直航僅需53分
鐘，更是溫州機場成為浙南、閩北赴台旅客
的首選，溫州至台北航班開通幾個月來，客
座率高達90%以上。

■溫州機場通

過國家相關部

委 專 家 組 驗

收，成為浙江

省內第三個直

航 國 際 的 機

場。

香港文匯報

記者

白林淼 攝

■「中國·定西第五屆中醫藥產業博覽會」新

聞發佈會現場。 香港文匯報記者李楊 攝

■中國首輛太陽能光伏客車下線儀式在黑龍江龍華汽車有限公司

舉行。左起：齊齊哈爾市市委書記韓冬炎、原機械工業部部長何

光遠、黑龍江省委常委郝會龍、黑龍江龍華汽車有限公司董事長

兼總經理張根發、齊齊哈爾市代市長郭新雙出席慶典。

香港文匯報記者朱丹 攝


